

# **Conspiration, révolution et contre-révolution: Brescia de la République de Venise à la République italienne (1792-1802)**

*Carlo Bazzani*

Par ce travail de recherche on cherche à valoriser le contexte de Brescia – la ville et son territoire – pendant les dernières années de la domination vénitienne et en concomitance avec l'époque révolutionnaire. L'intention n'est pas seulement de faire émerger le rôle des révolutionnaires et des patriotes dans le but de renverser l'ordre ancien et d'instaurer une république démocratique, mais aussi d'explorer des domaines trop souvent moins pris en considération, comme celui relatif à la contre-révolution – important surtout dans les vallées de Brescia – et celui des résistances à la diffusion des principes démocratiques et républicains internes à la ville. Toutefois, il ne s'agit pas d'une étude restreinte aux frontières de Brescia. Au contraire, une partie importante du travail de recherche s'emploiera à reconstruire les ramifications conspiratives qui unissaient les révolutionnaires de Brescia à ceux d'autres villes telles que Milan, Gênes et Nice. Le projet se fonde donc sur deux grands sujets : la conspiration et la révolution, des thèmes considérés comme deux moments distincts du point de vue temporel, mais indissolubles du point de vue des théorisations et des propos politiques des révolutionnaires de Brescia.

## **Conspiracy, revolution and counter-revolution: Brescia from the Republic of Venice to the Italian Republic (1792-1802)**

This research project seeks to enhance the context of Brescia - the city and its territory - during the last years of Venetian domination and in conjunction with the revolutionary era. The intention is not only to bring out the role of revolutionaries and patriots in order to overthrow the ancient order and establish a democratic republic, but also to explore areas that are all too often less taken into account, such as that relating to counterrevolution - particularly important in the Brescia valleys - and resistance to the spread of democratic and republican principles within the city. However, this is not a restricted study on the borders of Brescia. On the contrary, an important part of the research work will focus on reconstructing the conspirational ramifications that united the Brescia revolutionaries with those of other cities such as Milan, Genoa and Nice. The project is therefore based on two main themes: conspiracy and revolution, themes considered as two distinct moments from the temporal point of view, but indissoluble from the point of view of the theorizations and political statements of the Brescia revolutionaries.